
Discours de Pierre Démoulins, 1er adjoint de Luneray 

 

J’ai beaucoup de plaisir à vous accueillir ce soir avec mes collègues du Conseil 

Municipal à mes côtés dans cette salle d’activités qui permet tout au long de l’année, 

de nous retrouver et de mettre à l’honneur celles et ceux qui font Luneray.  

En 2023, nous avons réunit ici même de nombreux sportifs qui ont porté haut les 

couleurs de Luneray et de leur club avec 56 médaillés. Mais aussi les 24 participants 

au concours de Maisons Fleuries et 5 médaillés du travail. 

Le temps passe vite mon cher Guy, nous avons déjà réalisé plus de la moitié du 

mandat, et je le réaffirme, c’est un plaisir d’œuvrer à tes côtés pour notre belle 

commune. Au nom du Conseil Municipal et en mon nom personnel, je te souhaite une 

belle et heureuse année 2024 et puisque c’est une année de JO, une santé olympique 

pour relever tous les défis qui nous attendent. 

A toutes et à tous, je vous présente également mes meilleurs vœux. Des vœux de 

santé bien évidemment, socle indispensable à notre bien-être, des vœux de sérénité 

et d’équilibre dans ce monde qui marche parfois sur la tête. De nature optimiste, je 

souhaite que 2024 vous apporte des occasions d'enrichissement personnel et 

d'accomplissement de soi. 

Avant que Monsieur le Maire vous présente les projets de la municipalité pour cette 

année, il me revient de vous exposer ce que nous avons réalisé en 2023 en étant le 

plus exhaustif possible car ce sont parfois les détails qui font la différence. 

A commencer par cette belle affiche, positionnée devant le pupitre. Nous avons 

souhaité faire figurer Luneray dans la collection de MOVI "On l'aime la Normandie, elle 

est belle, disons-le et affichons-le !". Cette illustration a connu un franc succès dans 

les offices de tourisme, une belle image de notre commune, qui met en avant son 

caractère et son dynamisme avec son marché du dimanche matin.  

Certains dirons que notre marché connait une baisse de fréquentation, mais pour en 

avoir échangé avec les commerçants ambulants, le constat est malheureusement le 

même pour tous les marchés de la région. Pour autant, notre marché 

comptabilise environ 90 exposants, dont 44 abonnés et les recettes du marché sont 

sensiblement identiques à celles de 2022, à savoir environ 24 500€. 

J’en profite pour remercier André, Christelle, Pascal, Philippe, et principalement Marc 

Houllet, qui ont fait le placement et l’encaissement du marché depuis juillet suite à 

l’accident de travail et l’arrêt de notre garde-champêtre. Pour avoir aussi assurer 

quelques intérims, je peux vous garantir que ce n’est pas une mince affaire. Merci 

également à M. Bastion de s’être toujours rendu disponible et je lui souhaite de revenir 

au plus vite car je sais que le marché lui manque.  

Comme nous nous y étions engagés, nous agissons pour le maintien des services 

publics de proximité. Le Trésor Public a malheureusement fermé en 2022, renforçant 

ce sentiment que les services publics disparaissent peu à peu de nos communes 

rurales. Avec le Conseil Municipal, nous avons donc fait le choix de dédier le rez-de-



chaussée de ces locaux à des services publics de proximité en partenariat avec la 

Communauté de Communes, en créant une antenne France Services vous permettant 

d’être accompagnés dans vos démarches administratives et quotidiennes. Je vous 

invite à prendre rendez-vous avec les agents France Services pour vos démarches 

liées à la CAF, la CARSAT, la MSA ou encore à l’emploi. Ils sauront vous accompagner 

ou vous orienter vers le bon interlocuteur.  Vous y trouverez également des 

permanences de l’ADMR, de la Mission Locale, des Finances Publiques, du Plan Local 

pour l’Insertion et l’Emploi. Ces locaux sont également devenus depuis peu un centre 

d’examen de proximité pour les candidats au code de la route.  

Dans cette même optique de service à la population et de proximité, nous avons ouvert 

le service carte d’identité et passeport en janvier 2023. En un an, ce service a recueilli 

2846 demandes.  

Lors de sa visite le 20 juillet, le Préfet a salué la mobilisation des équipes pour faire 

fonctionner ce nouveau service ainsi que l'initiative des élus, qui ont réuni les 

conditions optimales à la réussite de ce service : recrutement d'un agent, ouverture du 

lundi au samedi, aménagement d'un bureau dédié, prise de rdv en ligne sur le nouveau 

site internet de la commune. 

Le site internet, parlons-en justement. Plus moderne et plus fonctionnel, il vous permet 

de suivre l’actualité de la commune et recense toutes les informations utiles : menus 

scolaires, délibérations, démarches d’urbanisme, annuaire des associations et des 

commerces de proximité et l’agenda des évènements et animations…  

2023 aura d’ailleurs été une année animée. Tout d’abord, avec le retour des foulées 

luneraysiennes après de nombreuses années d’interruption. 88 coureurs et 36 

marcheurs ont répondu présents. Pour la première fois, le parcours a été tracé sur une 

seule boucle de 10 kilomètres ce qui a nécessité la participation de nombreux 

bénévoles pour sécuriser les carrefours.  

Notre bibliothèque Paul Collen a grandement contribué à l’animation de Luneray avec 

des initiations à l’enluminure et à la peinture sur soie, 5 spectacles pour petits et grands 

en janvier, avril, juin, octobre et novembre ainsi qu’un nouveau rendez-vous le 

mercredi autour de jeux de sociétés. Un grand bravo à l’équipe pour ce programme 

riche qui favorise l’éveil culturel ! 

Enfin, la commission animations a impulsé des rendez-vous incontournables comme 

la retraite aux flambeaux et le spectacle des Saltimbanques de l’impossible en juillet, 

le marché nocturne en septembre, le salon du livre en octobre avec la présence d’une 

cinquantaine d’auteurs, ainsi que le Téléthon en décembre avec des bénévoles 

dévoués sous un temps exécrable.  

2023 a aussi été synonyme de travaux d’aménagement, de sécurisation et de 

modernisation de nos espaces publics avec l’installation d’un second colombarium au 

cimetière sud, l’aménagement du giratoire beaucoup plus sécurisant à l’intersection 

de la rue de la République et de la rue du Puits, la clôture du jardin d’enfants et 

l’implantation d’un nouveau jeu à grimper, l’installation d’un nouveau panneau 

d’informations plus moderne. 



Concernant les affaires scolaires et périscolaires, comme chaque année depuis 2021, 

une salle de classe a été rénovée et rééquipée à neuf. Le périscolaire connait toujours 

une forte fréquentation grâce à la qualité de l’accueil et des activités proposées avec 

notamment une sortie à l’Armada en juin.  

Pour les enfants, ce sont aussi plusieurs rendez-vous qui ont été proposés durant 

l’année : la distribution des livres pour les CM2 afin de les féliciter pour leur parcours 

à l’école primaire, la sortie au cirque en octobre avec 69 enfants, le spectacle offert 

aux classes maternelles, le petit déjeuner et le goûter de noël avec la distribution de 

friandises ou encore les élections du Conseil Municipal des Enfants avec une 

implication grandissante et une participation très appréciée aux manifestations et aux 

commémorations.  

Les jeunes élus nous ont d’ailleurs accompagnés lors de la distribution des colis de 

Noël aux aînés le 16 décembre. 403 colis ont été distribués pour les personnes de 70 

ans et plus, dont 122 colis doubles et 281 colis simples ce qui représente 525 

bénéficiaires. Nous avons fait le choix de consacrer le budget du repas des aînés à 

ces colis afin que tout le monde puisse en bénéficier. Ainsi, la valeur du colis simple 

est passé de 35€ en 2022 à 46€ en 2023 et le colis double de 58€ à 82€, avec des 

produits des commerces locaux et des bons d’achat valables chez tous les 

commerçants de Luneray.  

2023, ce sont aussi 36 251 € de subventions versées aux associations qui font vivre 

et rayonner notre commune, avec la mise en place de critères de calcul afin d’être le 

plus juste dans la répartition. 

Je profite de ce moment pour vous réaffirmer notre volonté de travailler en concertation 

et en proximité avec les habitants. A titre d’exemple, samedi 30 septembre, une 

trentaine d'habitants du secteur Ronchay Sud a répondu à notre invitation du café des 

riverains. Ce rendez-vous a été mis en place depuis le début de notre mandat afin 

d'aller à la rencontre des habitants, au plus près de chez vous, pour discuter sur les 

projets et faire part de vos doléances. 

N’hésitez pas à pousser la porte de la Mairie ou à prendre rendez-vous, les élus sont 

à votre disposition pour échanger.  

Tout n’est pas rose, il faut être honnête nous avons également rencontré des difficultés 

en 2023. Le manque de subvention pour notre projet de terrain de tennis couvert qui 

nous oblige à revoir notre copie, les difficultés à entretenir les cimetières avec une 

météo capricieuse conjugués à l’interdiction d’utiliser les produits phytosanitaires, la 

préoccupation de trouver un médecin généraliste pour lancer le projet de maison de 

santé avec la Communauté de Communes.  

Tous ces dossiers sont sur le dessus de la pile et sont des priorités pour 2024. 

Vous l’aurez compris, l’équipe municipale, élus et agents, est à la tâche pour faire de 

Luneray une commune accueillante, attractive, dynamique et sereine. J’en profite pour 

remercier les agents qui œuvrent quotidiennement pour entretenir le cadre de vie et 

déployer des services de qualité. 



Je fais le vœu que cette synergie se poursuive en 2024 car nous avons de nombreux 

projets à mettre en œuvre, je laisse donc la parole à Monsieur le Maire qui va vous les 

exposer. Merci de votre attention et excellente année à toutes et tous ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Discours de Guy Auger, Maire de Luneray 

 

A mon tour de vous accueillir et de vous faire part de mon plaisir à se retrouver pour 

se souhaiter une belle année, faire le bilan de l’année écoulée et vous présenter les 

perspectives pour l’année qui commence.  

Je vous présente donc mes meilleurs vœux, une belle et heureuse année à vous et 

vos proches. Que cette année vous apporte bonheur, santé et réussite et qu’elle soit 

synonyme d’espoir et d’optimisme. 

L’année 2024 sera forte en émotions puisqu’elle marquera le 80ème anniversaire du 

débarquement et de la bataille de Normandie pour se souvenir, transmettre et célébrer 

la liberté. Je vous donne d’ores et déjà rendez-vous du 30 août au 1er septembre pour 

célébrer la libération de Luneray avec l’association des anciens combattants.      

Comme vous l’a évoqué mon premier adjoint, nous avons rencontré quelques 

difficultés au cours de l’année 2023. Il faut le dire, de plus en plus de contraintes et de 

règlementations s’imposent à la gestion d’une commune. A titre d’exemple, nous 

devons désormais définir des zones d'accélération de la production d'énergie 

renouvelables, dans le cadre du dispositif de planification territoriale introduits par une 

loi du 10 mars 2023. 

Tout cela pour vous dire quoi ? Tout simplement que nous sommes intégrés à des 

décisions quelles soient mondiales, européennes, nationales et qui nous obligent à 

nous adapter face à des situations que nous ne maitrisons pas vraiment. 

La preuve en est avec l’aménagement du centre-bourg. Je suis heureux de vous 

annoncer que les travaux de la phase 1 vont débuter dans les semaines à venir, à 

savoir l’agrandissement et l’accessibilité du parking dit « des tennis ».  

Ce projet ce sont 144 places de stationnement indispensables pour faire vivre nos 

commerces de proximité ainsi qu’une amélioration de l’accessibilité du parking avec 

une entrée-sortie à côté de la Poste et une entrée rue du Moulin à Vent. Le montant 

de ces travaux s’élève à 777 822€ dont environ 55% de subventions mais nous ne 

pourrons malheureusement pas compter sur les fonds européens car notre projet 

manque de végétalisation. Comme tu le dis Pierre, on marche sur la tête. 

Rassurez-vous, nous avons encore beaucoup d’énergie pour défendre vos intérêts et 

ceux de Luneray. 2024 s’annonce comme une année charnière dans notre mandat, 

avec de nombreux projets structurants qui vont se concrétiser.  

Concernant les cimetières, de grands travaux sont prévus à l’automne afin de les 

végétaliser, une solution efficace pour limiter les effets visuels et la prolifération de 

plantes indésirées. Après plusieurs tentatives d’entretien infructueuses suite à 

l’interdiction d’utilisation de produits phytosanitaires, cette solution s’avère la plus 

pertinente et permettra d’améliorer l’esthétique de ces lieux de souvenir et de 

recueillement.  

En termes de voirie, nous allons prochainement réaliser un aménagement provisoire 

rue du moulin à vent, en lien avec la direction des routes, pour sécuriser la circulation 



des collégiens. Là encore, nous devons nous adapter à l’implantation du nouveau 

collège et patienter jusqu’à 2025 pour envisager un aménagement définitif avec des 

subventions.  

Avec l’intervention du Département de la Seine-Maritime, la Rue de la République va 

faire peau neuve et nous en profiterons pour réhabiliter la rue du square Jean Venable 

qui a souffert en étant une déviation durant les travaux du carrefour en début d’année 

2023. Nous envisageons aussi d’aménager des trottoirs dans la rue de la République, 

côté du Temple.  

Au sujet des locaux communaux, il est prévu cette année de réhabiliter l’ancien 

logement de l’école pour l’accueil périscolaire. Mon premier adjoint vous l’a évoqué, la 

forte fréquentation du périscolaire requiert des locaux plus fonctionnels. Le coût 

prévisionnel est estimé à 250 000 € dont 60% d’aide de la Caisse d’Allocations 

Familiales et 20% du Département. 

Nous allons également rénover les vestiaires du stade de Gruchet. Pour rappel, ce 

stade est la propriété de la commune de Luneray. Si nous pouvons compter sur des 

vestiaires flambants neufs au stade des Ecuyers, ceux de Gruchet sont dans un état 

déplorable, d’autant qu’ils accueillent régulièrement des enfants. Ces travaux de 

rénovation, d’isolation, d’étanchéité et de chauffage sont donc nécessaires et 

indispensables. Le coût prévisionnel de cette opération s’élève à 61 790 € dont 30% 

subventionnés par le Département et 20% par l’Etat. 

Pour en terminer avec les locaux communaux, la salle d’activités se verra doter de 

portes plus larges pour des raisons d’accessibilité et une nouvelle salle de classe de 

l’école Maurice Genevoix sera rénovée et rééquipée de mobilier plus adapté. Le projet 

de restauration de la Mairie et de valorisation de la salle du rez de chaussée sera quant 

à lui à l’étude avec une mission d’assistance à maitrise d’ouvrage. 

Enfin, concernant les aménagements, deux projets vont se réaliser pour découvrir ou 

redécouvrir Luneray et deux autres vont continuer d’être à l’étude.  

En premier lieu, il s’agit de l’implantation du parcours d’interprétation à travers les 

sentes à paniers. Un groupe d’élus et d’agents de l’Office de Tourisme se sont réunis 

à plusieurs reprises en 2023 pour élaborer ce parcours qui retrace l’histoire et valorise 

le patrimoine de notre commune. Les pupitres seront installés au cours de ce premier 

trimestre et nous aurons plaisir à inaugurer ce parcours avec nos amis de Deutsch 

Evern lors de leur prochaine venue en mai, car nous avons décidé de traduire ce 

parcours en allemand. Les recevoir du 9 au 12 mai, sera d’ailleurs un temps fort de 

cette année 2024, car le jumelage est source de fraternité et d’amitié.  

Deuxième aménagement prévu, et non des moindres, avec la création d’une aire de 

camping-car sur le parking derrière le pôle de santé. A proximité de l’avenue verte, 

l’endroit est stratégique et idéal pour accueillir 15 camping-cars. Cette aire permettra 

d’attirer ces voyageurs qui sont toujours prêts à acheter dans les commerces locaux 

et se rendre dans les restaurants. C’est aussi une opportunité de nouvelles recettes 

de fonctionnement puisque la municipalité va percevoir 2/3 des recettes encaissées 

par le prestataire qui assurera la gestion complète de l’aire ainsi que sa promotion via 

son réseau. 



A propos des deux projets à l’étude, je parle de la maison de santé et des terrains de 

tennis. Si la maison de santé est entre les mains de la Communauté de Communes, 

la municipalité va suivre le dossier de près et faire son possible pour attirer à minima 

un médecin généraliste pour lancer le projet. 

En ce qui concerne le tennis, il nous faudra trouver cette année une solution et définir 

définitivement les besoins en adéquation avec notre capacité d’autofinancement. Je 

sais l’attente du club et de ses adhérents à ce sujet et l’espoir qu’a suscité le premier 

projet avorté.   

Vous le voyez, malgré mon introduction quelque peu perplexe, nous avons beaucoup 

de projets pour Luneray et nous nous démenons pour trouver des financements. 

Avant de conclure, je tiens à remercier l’ensemble du Conseil Municipal et les 

membres du Centre Communal d’Action Sociale qui œuvrent pour l’intérêt général, 

l’ensemble des agents municipaux qui exécutent nos décisions et qui sont force de 

propositions ainsi que les bénévoles de la bibliothèque et du Conseil Municipal des 

Enfants.  

Encore bonne année, merci de votre attention. 

 


